
 

令和3年度 6月会議 質疑要約 
 

議案第２号、「新型コロナウイルス感染症の影響により収入が減少した被保険者等

に係る御船町国民健康保険税の減免の特例に関する条例の一部を改正する条例の

制定について」 

福永議員 条例制定の理由と町民への影響は何があるか。 

畑野町民税務課長 新型コロナウイルス感染症が収束を見せない状況だ。収入等

の減少がある方に減免を行って負担軽減をしていく。 

田上忍議員 収入減少とは何をもって判断するのか。 

畑野町民税務課長 国から減免の補填の要件として、通知が来ている。その通知

に沿って減免等の事務を行っていく。減収の要件は、主たる生計者、世帯主の減

収が３割以上、それから世帯主がコロナウイルスに罹患され、死亡または重篤な

障害を受けた場合は、全額減免となる。所得の要件は世帯主の合計所得金額が

1,000万円以下及びその他の事業収入等の所得が400万円以下である。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

議案第４号、「工事請負契約の締結について」 

田上忍議員 改修工事で、屋外トイレを自動水洗じゃないとした理由は何だ。 

西本学校教育課長 水道の部分が腐食しており、雨が降れば濡れる造りだ。セン

サーが付いている自動水洗は屋内用のものしかない。 

藤川議員 渡邊建設の令和２年度の町の施工実績はあるのか。 

野口総務課長 建築に係る工事の実績は出ていない。県の経営事項審査の中では、

完成工事高が2,627万6,000円、うち元請の完成高が1,843万2,000円ということで、

事項審査の中には入っている。 

藤川議員 元請金額の中で、町発注工事は含まれているか。 

野口総務課長 町の発注工事は含まれていない。 

藤川議員 7,000万円以上の契約だ。渡邊建設は建築関係の工事でどれくらいの工

事金額を施工しているか。 

野口総務課長 平成29年７月26日に登記がなされているが町の建築の実績はない。 

藤川議員 実績がゼロで今回7,000万円の工事だ。これは、公共で建築一式の場合

は、必ず監理技術者が要るとです。そういう社員か何かは在置をされているか。 

野口総務課長 今回の設計額の7,000万円を超えたところで、建設業法等によれば、

専任の主任技術者を置く規定になっている。指名審査委員会の中でも、この辺が

懸案事項であり議論した。 

藤川議員 私の質問は監理技術者がいるのか、いないのか。いるならいつ採用さ

れたかだ。 

野口総務課長 監理技術者は6,000万円以上の下請を出す場合に監理技術者が必要

になってくる。今回の工事でどれだけの下請に出されるかは審査段階でまだ未定

だった。監理技術者等を置かなければならない事項は渡邊建設で対応していただ

く。 

藤川議員 私は技術者が渡邊建設にいるのかと尋ねている。今の答弁では、審査

委員会のときはまだ未定だったのか。 

野口総務課長 審査委員会のときに渡邊建設の技術者が２名ということで、確認

をしている。一人は社長、あと１人は２級の土木の施工管理技士だ。令和３年２

月１日には１級建築士を雇用している。雇用保険、健康保険等の手続の書類も確



 

認した。 

藤川議員 御船町の資格申請の申込みはいつまでが期日だったか。 

野口総務課長 指名願いの受付を今年の２月８日にされていた。その段階では、

社長と２級の土木の施工管理技士の二人だった。入札の段階での主任技術者は社

長である。 

 

 

森田議員 社会保険や雇用保険の確認はしているか。 

西本学校教育課長 ２月以降の雇用明細を確認している。健康保険料、社会保険

料を引かれており給与の支払いもあっている。 

森田議員 中学校ということで、工期が一番心配だが大丈夫か。 

西本学校教育課長 しっかり監督をしていく。 

 

増田議員 落札率は何％か。 

西本学校教育課長 応札されたのは８社で落札率は92.9％です。 

 

 

中城議員 質疑を聞いていると不安になってきた。会社の設立から間もないとい

う点でも大丈夫なのか。 

西本学校教育課長 これまで大きな受注をされてなくても、工事は可能というこ

とで判断をした。 

 

 

井藤議員 自動水洗になるが停電時はどうなるのか。 

西本学校教育課長 停電時は使えなくなるが自動水洗を近くの手動水洗があるの

を確認している。近くに手動水洗がないところには手動を残す。 

井藤議員 停電時でも手動で操作ができるタイプのものはないのか。 

西本学校教育課長 確認をしてお知らせしたいと思います。 

 



 

議案第６号 令和３年度御船町一般会計補正予算（第２号）について 

オゾン除菌機購入 

田上忍議員 備品購入費でオゾン除菌器とあるがこの程度の機械で効果はあるの

か。 

西橋福祉課長 オゾンの効果で除菌、消臭、ウイルス除去の効果が期待できる。

20畳までの空間に対応するものだ。オゾンにはウイルスを抑制する効果があるが、

感染の予防を保障するものではない。これまでの感染対策も十分に行い使用する。 

田上忍議員 私が聞きたいのはこのレベルの機械で大丈夫かという点だ。 

西橋福祉課長 いろいろ検討した結果、20畳までの空間に対応するもので、これ

で対応していきたい。 

田上忍議員 購入するのは聞いた。だから、この機械で大丈夫かという点を聞い

ている。 

西橋福祉課長 製品化されたものであって、ウイルス対策の試験にも、減少が確

認されている商品でしたので、大丈夫かと思う。 

 

 

町民憩の家の改修 

田上忍議員 町民憩の家の改修の説明を。 

西橋福祉課長 現在の照明数は２カ所で、事務所の部分の照明が暗く、事務に支

障があるために事務室照明改修工事を行う。 

田上忍議員 町民憩の家のコロナ対策はなされているのか。 

西橋福祉課長 感染症予防対策補助金を活用して、感染症の消耗品などは配布し

ている。シルバー人材センターの感染症予防対策補助金は昨年度支給をしている。

事務所移転に合わせて、年度末に支給しており大丈夫だ。 

田上忍議員 コロナ対策はやっているということか。 

西橋福祉課長 コロナ対策している。 

 

 

各施設に20万円のコロナ対策費 



 

田上忍議員 施設に20万円支給されているが使い道は縛りつけがあるのか。 

沖こども未来課長 各施設の利用実態に合わせて柔軟に活用してもらうものだ。 

確認スペースを確保するためのパーテーションであったり、空気清浄器などの備

品購入また換気対策などにしていただくための施設の利用を想定している。 

田上忍議員 公立保育園のコロナ対策には予算がでているが私立は20万円しかな

い。なぜだ。 

沖こども未来課長 私立保育所は、施設を改修する場合には直接国との間で補助

がもらえる。公立保育園は補助制度はないので町立保育園については予算計上し

た。 

 

 

コロナ検査キットの用途は 

田上忍議員 検査キットはどのような方に使うのか。 

作田健康づくり保険課長 公共施設等での町職員の感染予防対策として今回検査

キットを購入している。 

田上忍議員 職員がどんな時に使うのか。 

作田健康づくり保険課長 一応全職員と、厚生施設、保育園とか幼稚園、保育園

がある。その職員に対してクラスター発生時等で使用する。も 

田上忍議員 町長、一般住民には使えないのか。 

藤木町長 購入する一番の目的はクラスターを防止するためだ。学校で出たとき

に、学校の生徒たちに使うかもしれないし、役場の職員が使うかもしれない。保

育所でも使うかもしれない。民間は民間で用意するべきものと考えている。 

 

 

時間外が多い 

田上忍議員 時間外手当が多いが代休はとっているのか。 

作田健康づくり保険課長 土日勤務が続いているので150時間を過ぎての勤務とな

っている。今後代休等も取れるようにしていく。 

田上忍議員 通常の時間外はどれくらいか。 



 

野口総務課長 通常業務では、月に40時間以内と規定がされている。ただし任命

権者の命令によって従事する業務はこの限りでない。 

 

 

スポーツセンターがワクチン会場だが避難所はどうする 

田上忍議員 ７月８月は避難所としてスポーツセンターは使うからワクチン接種

は別な場所でやると言っていたがいつ変わったのか。 

作田健康づくり保険課長 今、スポーツセンターでスムーズにワクチン接種が行

われている。今後もスピーディにやりたいので延長した。 

田上忍議員 もしも避難所が必要になった場合というのは、どこを考えているの

か。 

野口総務課長 一次避難所を通して、御船小学校と協議をし小学校の体育館に避

難所を設けた。 

 

 

恐竜博物館のコロナ対策 

田上忍議員 恐竜博物館は１時間当たりの入場制限をするとあるが何人を見込ん

でいるのか。 

緒方社会教育課長 200人を見込んでいる。 

田上忍議員 キャッシュレスとは何が使えるのか。 

緒方社会教育課長 電子マネー、クレジットカード、ＱＲコードだ。 

 

 

国交付金、1 億 4 千万円 

中城議員 地方創生臨時交付金の約１億 4,000 万円はどのような基準か。 

坂本企画財政課長 人口、感染症の影響や発生状況を勘案されて決定されてる。 

 

 

井藤議員 フッ化物塗布の予算が集団から個別になったとあるが、説明を求める。 



 

作田健康づくり保険課長 対象者は１歳から４歳までの幼児で、虫歯予防のため

に行っている。以前は保健センターで行っていたが、コロナ感染対策として個別

に受診してもらう。 

 

 

プレ券、第 3 弾！ 

中城議員 交付金全体の 55％がプレミアム商品券補助事業だがこの事業の説明を

求める。 

鶴野商工観光課長 事業主体は御船町商工会である。全ての登録店で使用できる

「共通券」と、小規模店舗のみで使用できる「小規模店舗限定券」の２種類を発

行する。 

福永議員 プレミアム商品券は余った場合はどうするか。 

鶴野商工観光課長 今回はすべての世帯が購入すれば残は発生しない。また、残

が生じた場合も、現時点では再販売を考えていない。また、できるだけ全世帯に

購入してもらえるように販売方法を調整しており、中山間地区での販売、販売期

間の延長、郵便局での販売、販売日を増やすなどの案が出ている。 

 

 

飲食店応援チケット 

井藤議員 飲食店応援チケットの説明を求める。 

鶴野商工観光課長 町内の飲食店で使える 500 円６枚つづりの 3,000 円のチケット

を全世帯へ１冊ずつ配布する。コロナ禍で大きな影響を受けている町内飲食店等

を支援することを目的とする。対象の飲食店はデリバリー、テイクアウト、仕出

しなど、広く設定したいと考えている。 

福永議員 具体的にどのような内容か。 

鶴野商工観光課長 一般会計の中で通信運搬費を計上しており、全世帯に金券を

郵送する。使用期限は３カ月から４カ月ぐらいを考えている。 

 

 



 

幅広い事業者への補助 

井藤議員 対面接客事業者感染症対策支援金補助金の説明を求める。 

鶴野商工観光課長 県の新型コロナウイルス感染症対応総合交付金を活用する。

対面での接客を伴うあらゆる事業者が行うアクリル板、ＣＯ2 濃度計などの備品等

購入費を最大 10 万円補助する事業である。ます。これまでの飲食店の支援に加え、

小売店、宿泊施設、理容店、美容院、施術所、タクシーなどを対象とする。 

福永議員 他の補助金を受けた事業者も補助金が受けられるか。 

鶴野商工観光課長 これまで補助を受けた設備・備品は対象外だが、令和３年２

月５日以降に導入された備品等は対象になる。また、熊本県の認証制度との併給

も可能である。 

福永議員 対象となる備品や申請方法の説明を求める。 

鶴野商工観光課長 事前に、対象になる備品リスト等で確認できる。申請に必要

な書類は、納入したときの写真や領収書などを想定しており、事業者の負担にな

らないように、できるだけ簡素、簡便なものにしたいと考えている。 

 

 

スポセン接種 2 月まで延長 

井藤議員 新型コロナワクチンの事業変更とは何か。 

作田健康づくり保険課長 スポーツセンターでの集団接種を 2 月まで延長した。 

宮川議員 ワクチン接種のためのスポーツセンター空調設置予算がある。約 1,700

万円のクーラーのリースとあるが、どういったものを設置するのか。 

作田健康づくり保険課長 熊本地震の避難所等に使用したクーラーを計画してい

る。 

宮川議員 熊本地震の時は体育館全体を冷やしていた。今回のワクチン接種の場

合はその必要がないので、使用する場所を囲むように空調を設置するなど、経費

を削減できるよう検討してほしい。 

 

 

ひとり親世帯の生活支援 



 

井藤議員 ひとり親世帯の生活支援の説明を求める。 

沖こども未来課長 新型コロナの影響が長期化する中で子育て世代の雇用が悪化

しており、失業や収入減少の中で子育ての負担を担わなければならない低所得者

のひとり親世帯に対して手厚い支援を行うという観点から、特別給付金を支給す

る。児童扶養手当受給世帯には、５月 11 日に県から支給されており、今回はそれ

以外のひとり親世帯を対象とした分だ。 

 

 

コロナ対策の防災備品 

宮川議員 避難所の倉庫５カ所分の予算がある。避難所関係の倉庫は完備された

と認識していたが、今回はどこに整備するのか。 

野口総務課長 コロナ対策のために室内テントやマットを整備するのでそれを入

れる倉庫。５カ所は、七滝中央小、木倉小、高木小、小坂小、それと滝尾に１カ

所協議中。 

体育館が避難所となるが、教育に支障がないように外に倉庫を設ける。 

 

 

北田代トンネルが明るくなる 

清水議員 北田代トンネルはＬＥＤに替えるのか。 

島田建設課長 ＬＥＤ化も検討したが、かなりの費用がかかるので、補助制度等

を検討していく。 

井藤議員 北田代トンネルの電気代は今回、修理して電気がつくようになるから

電気代が増えるのか。 

島田建設課長 その通りだ。 

 

 

福本議員 財政調整基金の繰入金が約 6,300万円あるが、この補正後の残高はいく

らか。 

坂本企画財政課長 令和２年度末の財政調整基金の残高が 10 億 8,685 万 8,000 円



 

で、今回 6,394 万 5,000 円取り崩したので、残高は 10 億 2,291 万 3,000 円。 

 

 

宮川議員 個人番号カード交付事務費の委託料で「国の要綱の一部改正に伴う増

額」とあるが、何が変更になったのか。 

畑野町民税務課長 国の補助金交付要綱の中で「令和元年９月から令和３年３月

末までに係る経費に限る」という注釈がカットされ、３月末以降も使えるように

なった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

議案第８号 令和３年度御船町緑の村運営事業特別会計補正予算（第１号）につ

いて 

ヴィラセンターハウス自動ドアに 

田上忍議員 星の森ヴィラセンターハウス自動ドア改修工事の予算があるが、下

の受付はコロナ対策できているか。 

鶴野商工観光課長 下の管理棟は両開き戸で、かなり古い建物である。出入り口

の消毒等は徹底しているが、構造的な感染症対策は終わっていない。 

田上忍議員 今後はそういうところも考えていくのか。トイレの自動化などはど

うか。 

鶴野商工観光課長 緑の村は年々来訪者が増えている。来訪者のニーズ等を勘案

しながら、老朽化した施設の改修等は適宜計上し、整備に努めていく。 

 

 

 


